
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上
いじょう

の２つの趣旨
し ゅ し

をもとに、平成
へいせい

３１年
ねん

２月
がつ

３日
か

（日
にち

）に『 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

をフィードバック！』

を開催
かいさい

しましたのでご報告
ほうこく

いたします。 

期
き

 日
じつ

：平成
へいせい

３１年
ねん

２月
がつ

３日
か

（日
にち

） 天気
て ん き

：晴
は

れ 

場
ば

 所
しょ

：八戸市
はちのへし

水産
すいさん

科学館
かがくかん

マリエント ３階
かい

ウミネコシアター 

参加者
さんかしゃ

：ジュニア会員
かいいん

２３名
めい

、シニア会員
かいいん

１１名
めい

、付添
つきそい

（家族
か ぞ く

ほか）３１名
めい

 

日
にっ

 程
てい

： ９：００ 開会
かいかい

 

          平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

 表彰式
ひょうしょうしき

 

     ９：５０ 講義
こ う ぎ

① 岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

   「津波
つ な み

から命
いのち

を守
まも

る」 

    １０：２０ 講義
こ う ぎ

② マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア副隊長
ふくたいちょう

 

              及
およ

びシニア会長
かいちょう

 高橋
たかはし

 晃
あきら

 様
さま

 

              「微生物
びせいぶつ

の大研究
だいけんきゅう

 目
め

にみえないちいさな命
いのち

の大
おお

きなはたらき」 

    １０：５０ 講義
こ う ぎ

③ 国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

 水産
すいさん

研究
けんきゅう

・教育
きょういく

機構
き こ う

 東北区
とうほくく

水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

 

              資源
し げ ん

管理部
か ん り ぶ

 底魚
そこうお

資源
し げ ん

グループ 研究員
けんきゅういん

 森川
もりかわ

 英
えい

祐
すけ

 様
さま

 

              「知
し

ってる？知
し

らない？水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

の仕事
し ご と

」 

          平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

をフィードバック！ 

          レポート作成
さくせい

 

１３：００ 閉会
へいかい

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

平成
へ い せ い

３０年度
ね ん ど

の活動
か つ ど う

をフィードバック！ 
 

○平成３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

での課題
か だ い

等
とう

を整理
せ い り

し、多岐
た き

にわたるプログラムで得
え

た知識
ち し き

と成果
せ い か

をクラブ

内
ない

において共有
きょうゆう

し、たんけんクラブの今後
こ ん ご

の発展
はってん

と継続
けいぞく

に繋
つな

げる。 

○平成３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

において積極的
せっきょくてき

に活動
かつどう

に参加
さ ん か

した会員
かいいん

やレポートがよくまとめられた

会員
かいいん

等
など

への表 彰
ひょうしょう

を行
おこな

うことで、クラブ会員
かいいん

の今後
こ ん ご

の活動
かつどう

に対
たい

する意欲
い よ く

の更
さら

なる向上
こうじょう

を図
はか

る。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア名誉
め い よ

会 長
かいちょう

並
なら

びにシニア相談役
そうだんやく

坂本
さかもと

美
よし

洋
ひろ

様
さま

を囲
かこ

んで記念
き ね ん

撮影
さつえい

 



開会
かいかい

にあたり、マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア名誉
め い よ

会 長
かいちょう

並
なら

びにシニア相談役
そうだんやく

坂本
さかもと

美
よし

洋
ひろ

様
さま

よりご挨拶
あいさつ

いただきました。 

つづいて、マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア副隊長
ふくたいちょう

並
なら

びにシニア会長
かいちょう

 高橋
たかはし

 晃
あきら

 様
さま

より

ご挨拶
あいさつ

いただきました。 

つづいて、毎年
まいとし

８月
がつ

１０日
か

「八戸
はちのへ

イカの日
ひ

」企画
き か く

で大変
たいへん

お世話
せ わ

になっております国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

 水産
すいさん

研究
けんきゅう

・教育
きょういく

機構
き こ う

 東北区
とうほくく

水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

資源
し げ ん

管理部
か ん り ぶ

部長岩
ぶちょういわ

﨑
さき

俊秀
としひで

様
さま

よりご挨拶
あいさつ

いただきました。 

坂本
さかもと

名誉
め い よ

会長
かいちょう

からはクラブ会員
かいいん

へ今年度
こんねんど

の活動
かつどう

に対
たい

する激励
げきれい

のお言葉
こ と ば

と、来年度
らいねんど

の活動
かつどう

へ向
む

けた応援
おうえん

メ

ッセージを頂
いただ

きました。高橋
たかはし

シニア会長
かいちょう

からは、シニア会員
かいいん

が現在
げんざい

取
と

り組
く

んでいる JpGU（日本
に ほ ん

地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

連合
れんごう

）2019年
ねん

大会
たいかい

へ向
む

けた活動
かつどう

についてのご説明
せつめい

等
など

をお話
はなし

頂
いただ

きました。岩
いわ

﨑
さき

部長
ぶちょう

からは、研究者
けんきゅうしゃ

を

目指
め ざ

す会員
かいいん

へメッセージと、ご講
こう

演
えん

いただく森川
もりかわ

研究員
けんきゅういん

のご紹介
しょうかい

を頂
いただ

きました。 

 

 

 

 

 



早速
さっそく

「平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

表彰式
ひょうしょうしき

」です。ジュニア部門
ぶ も ん

・シニア部門
ぶ も ん

に分
わ

け１年間
ねんかん

の活動
かつどう

で特
とく

に頑張
が ん ば

ったジ

ュニア会員
かいいん

、シニア会員
かいいん

を表 彰
ひょうしょう

しました 

今回
こんかい

、ジュニア部門
ぶ も ん

では、「最多
さ い た

出席者
しゅっせきしゃ

賞
しょう

」、「レポート賞
しょう

」、「チャレンジャー賞
しょう

」、「ベストブラザー賞
しょう

」、

「ファミリー賞
しょう

」、「ジュニア賞
しょう

」の６つの賞
しょう

を準備
じゅんび

しました。プレゼンターは坂本
さかもと

名誉
め い よ

会長
かいちょう

です。 

 

 

 

～ジュニア部門
ぶ も ん

～ 

≪最多
さ い た

出席者
しゅっせきしゃ

賞
しょう

≫ 

 

会員
かいいん

№４２７ 

階上町立石鉢小学校
はしかみちょうりついしのはちしょうがっこう

 ４年
ねん

 平
たいら

 希望
の ぞ み

さん 

 

今年度
こんねんど

、最
もっと

も多
おお

くの企画
き か く

に参加
さ ん か

し、たくさん

のことを体験
たいけん

し学
まな

びました！ 

 

 

 

≪レポート賞
しょう

≫  

 

会員
かいいん

№５２１ 

八戸
はちのへ

市立
し り つ

根岸
ね ぎ し

小学校
しょうがっこう

 ５年
ねん

 杉本
すぎもと

 よし埜
の

さん 

 

今年度、クラブの活動
かつどう

に積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

し、レポ

ートからは、一所懸命
いっしょけんめい

さや探究
たんきゅう

心
しん

がとても伝
つた

わ

ってきました。内容
ないよう

も素晴
す ば

らしいものでした。 

 

 

《チャレンジャー賞
しょう

》 

 

会員
かいいん

№５９３ 

八戸
はちのへ

市立
し り つ

柏崎
かしわざき

小学校
しょうがっこう

 ４年
ねん

 金
かな

澤
ざわ

 璃
り

斉
ひと

さん 

 

今年度
こん ねんど

の活動
かつどう

を通
とお

して、興味
きょうみ

関心
かんしん

を広
ひろ

げ、

目標
もくひょう

を高
たか

く持
も

ち、様々
さまざま

な分野
ぶ ん や

にチャレンジす

る姿
すがた

にとても感心
かんしん

しました。 

 

 

平
たいら

さんは２年
ねん

連続
れんぞく

で最多
さ い た

出席者
しゅっせきしゃ

賞
しょう

に選
えら

ばれました。杉本
すぎもと

さんはレポート賞
しょう

に輝
かがや

き、来年度
らいねんど

もよりレ 

ポートに力
ちから

を入
い

れると意欲
い よ く

を示
しめ

していました。金澤
かなざわ

さんは今年度
こんねんど

から新
あた

しくクラブに仲間入
な か ま い

りをしまし 

たが、ちぢり浜
はま

の沿岸
えんがん

観察会
かんさつかい

も一人
ひ と り

で参加
さ ん か

をしたり初
はじ

めてのことに何
なん

でもチャレンジする姿
すがた

が素
す

晴
ば

らし 

かったです。 

 

 

平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

 表 彰 式
ひょうしょうしき

 



《ベストブラザー賞
しょう

》 

 

会員
かいいん

№３６０ 

八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

中学校
ちゅうがっこう

２年
ねん

下舘
しもだて

南帆
な ほ

さん 

会員
かいいん

№３６１ 

八戸
はちのへ

市立
し り つ

白山台
はくさんだい

小学校
しょうがっこう

 ６年
ねん

 下舘
しもだて

 航
こう

来
き

さん 

 

今年度
こんねんど

の活動
かつどう

において、兄弟
きょうだい

共
とも

に一生懸命
いっしょうけんめい

活
かつ

動
どう

に取
と

り組
く

む姿
すがた

にとても感動
かんどう

しました。 

 

《ファミリー賞》 

会員
かいいん

№４６５ 川口
かわぐち

 修冶
しゅうじ

さん 

会員
かいいん

№４６６ 川口
かわぐち

 慶冶
け い じ

さんのお母
かあ

様
さま

 

川口
かわぐち

 美由紀
み ゆ き

さん 

 

会員
かいいん

№５６１ 清水
し み ず

 恵琉
え る

真
ま

さんのお母
かあ

様
さま

 

清水
し み ず

 真理子
ま り こ

さん 

 

 

 

《ジュニア賞
しょう

》 

会員
かいいん

№３３８ 八戸
はちのへ

市立
し り つ

小中野
こ な か の

小学校
しょうがっこう

 ６年
ねん

 

藤森
ふじもり

 貴志
た か し

さん 

会員
かいいん

№４６５ 八戸
はちのへ

市立
し り つ

長者
ちょうじゃ

小学校
しょうがっこう

 ６年
ねん

 

川口
かわぐち

 修冶
しゅうじ

さん 

 

今年度
こん ねんど

のクラブ活動
かつどう

をとおして大
おお

きく成長
せいちょう

し、

これから新
あら

たなスタートを踏
ふ

み出
だ

す姿
すがた

はとて

も光
ひか

り輝
かがや

き、 志
こころざし

高
たか

く頑張
が ん ば

る姿
すがた

はこれから

の会員
かいいん

のお手
て

本
ほん

となっています。 

～シニア部門
ぶ も ん

～ 

シニア部門
ぶ も ん

では、「シニア賞
しょう

」、「学校
がっこう

賞
しょう

」を準備
じゅんび

しました。プレゼンタ―は高橋
たかはし

シニア会長
かいちょう

です。 

≪シニア賞
しょう

≫ 

 

会員
かいいん

№８８ 

八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

 普通科
ふ つ う か

 ３年
ねん

 

中屋敷
なかやしき

 一刀
か ず と

さん 

 

今年度
こ ん ね ん ど

の活動
かつどう

において、シニア会員
かいいん

の中
なか

で最
もっと

も

多
おお

くの活動
かつどう

に参加
さ ん か

し、積極的
せっきょくてき

に学
まな

び、シニア

会員
かいいん

を代表
だいひょう

して様々
さまざま

な発表
はっぴょう

に取
と

り組
く

み、また、

発表
はっぴょう

の練習
れんしゅう

に励
はげ

む努
ど

力
りょく

と、ジュニア会
かい

員
いん

の

お手
て

本
ほん

として素
す

晴
ば

らしい取
と

り組
く

みと、その努力
どりょく

に大
おお

きな感動
かんどう

を覚
おぼ

えました。 



《学校
がっこう

賞
しょう

》 

八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

高等
こうとう

学校
がっこう

の皆
みな

さん 

八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

の皆
みな

さん 

岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

の皆
みな

さん 

 

各高校
かくこうこう

を代表
だいひょう

して、 

八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

  

教諭
きょうゆ

 藤澤
ふじさわ

 諒先生
りょうせんせい

 

会員
かいいん

№８０ 

岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

 海洋
かいよう

開発科
かいはつか

 ３年
ねん

 

中塚
なかつか

 康
こう

介
すけ

さんが受賞
じゅしょう

 

学校
がっこう

の特色
とくしょく

と魅力
みりょく

を活
い

かし、先生方
せんせいがた

をはじめ生徒
せ い と

の皆
みな

さん一人
ひ と り

ひとりが素敵
す て き

な輝
かがや

きを放
はな

ち、各活動
かくかつどう

へ

の御協力
おきょうりょく

と、ジュニア会員
かいいん

のお手本
て ほ ん

として素晴
す ば

らしい取
と

り組
く

みに感謝
かんしゃ

致
いた

します。 

 

受賞
じゅしょう

された皆
みな

さん、おめでとうございます。 

 

表 彰
ひょうしょう

式後
し き ご

、たんけんクラブの活動
かつどう

において１年間
ねんかん

大変
たいへん

お世話
せ わ

になりました坂本
さかもと

名誉
め い よ

会長
かいちょう

、高橋
たかはし

シニア 

会長
かいちょう

、岩
いわ

﨑
さき

部長
ぶちょう

、吉井
よ し い

館長
かんちょう

へ、クラブ会員より感謝
かんしゃ

の気持
き も

を込
こ

めて花束
はなたば

の贈呈
ぞうてい

が行
おこな

われました。 

マリエント吉井
よ し い

 仁
ひと

美
み

 館長
かんちょう

より今年度
こんねんど

の活動
かつどう

への感謝
かんしゃ

のご挨拶
あいさつ

。 

坂本
さかもと

名誉
め い よ

会長
かいちょう

をはじめ、今年度
こんねんど

お世話
せ わ

になった関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

、各学校
かくがっこう

の皆様
みなさま

、たんけんクラブ会員
かいいん

・ご 

父
ふ

兄
けい

の皆様
みなさま

へ、日頃
ひ ご ろ

の感謝
かんしゃ

の思
おも

いをお話
はなし

されました。その後
ご

、参加者
さんかしゃ

の皆様
みなさま

全員
ぜんいん

で記念
き ね ん

撮影
さつえい

を行
おこな

いま 

した。 

 

 



坂本
さかもと

名誉
め い よ

会長
かいちょう

より、来年度
らいねんど

八戸市
はちのへし

が市制
し せ い

９０

周年
しゅうねん

を迎
むか

えることを記念
き ね ん

し、JAMSTEC が所有
しょゆう

する有人
ゆうじん

潜水
せんすい

調査
ちょうさ

船
せん

「しんかい 6500」を八戸
はちのへ

港
こう

へ呼
よ

ぶ予定
よ て い

であることをお話
はなし

いただきま

した。すると参加者
さんかしゃ

全員
ぜんいん

から拍手
はくしゅ

と歓声
かんせい

が上
あ

がりました。クラブ会員
かいいん

皆
みんな

の憧
あこが

れである“し

んかい 6500”に会
あ

える事
こと

を今
いま

からとても楽
たの

し

みに、期待
き た い

に胸
むね

を躍らせ、これからの活動
かつどう

に更
さら

に力が漲
みなぎ

り気合
き あ

いが入
はい

ります。皆
みんな

の目
め

がキ

ラキラしていました。 

シニア会員
かいいん

からジュニア会員
かいいん

へのワークショップとして、岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

の皆
みな

さん（海洋
かいよう

開発科
かいはつか

３ 

年
ねん

 中塚
なかつか

 康
こう

介
すけ

さん、吹
ふっ

切
きり

 亮
りょう

介
すけ

さん、島下
しました

 祥之
しょうの

介
すけ

さん、北澤
きたさわ

 拓未
た く み

さん、佐々木
さ さ き

 翼
はや

翔
と

さん）の「津波
つ な み

か 

ら命
いのち

を守
まも

る」のお話
はなし

を聞
き

きました。 

種市
たねいち

高校
こうこう

の皆
みな

さんからは、波
なみ

と津波
つ な み

の違
ちが

いや津波
つ な み

の速
はや

さと水深
すいしん

との関係
かんけい

などについて実験
じっけん

装置
そ う ち

を用
もち

いて 

分
わ

かりやすく説明
せつめい

がありました。 

津波
つ な み

の脅威
きょうい

を知
し

り、また、防災
ぼうさい

への知識
ち し き

と

理解
り か い

を深
ふか

めることが出来
で き

ました。 



つづいて、マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア副隊長
ふくたいちょう

並
なら

びにシニア会長
かいちょう

 高橋
たかはし

 晃
あきら

 様
さま

 

より、「微生物
びせいぶつ

の大研究
だいけんきゅう

 目
め

にみえないちいさな命
いのち

の大
おお

きなはたらき」と題
だい

し、お話
はなし

をいただきました。 

目
め

に見
み

えない細菌
さいきん

・微生物
びせいぶつ

の大
おお

きな

働
はたら

きについて、私
わたし

たち人間
にんげん

の体
からだ

に

も微生物
びせいぶつ

がいて健康
けんこう

に深
ふか

く関係
かんけい

して

いること、生物
せいぶつ

が生
う

まれたのには

微生物
びせいぶつ

が関
かか

わっていることを学
まな

びま

した。日本
に ほ ん

は発酵
はっこう

食品
しょくひん

王国
おうこく

でその中
なか

でも納豆
なっとう

菌
きん

が持
も

つ力
ちから

に皆目
みんなめ

を輝
かがや

か

せて高橋
たかはし

先生
せんせい

のお 話
はなし

を聞
き

いていま

した。そして微生物
びせいぶつ

の研究
けんきゅう

が重要
じゅうよう

に

なっていることを知
し

ることが出来
で き

ま

した。 

つづいて、国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

 水産
すいさん

研究
けんきゅう

・教育
きょういく

機構
き こ う

 東北区
とうほくく

水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

 資源
し げ ん

管理部
か ん り ぶ

 底魚
そこうお

資源
し げ ん

グループ 

研究員
けんきゅういん

 森川
もりかわ

 英
えい

祐
すけ

 様
さま

より、「知
し

ってる？知
し

らない？水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

の仕事
し ご と

」と題
だい

しお話
はなし

をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

  

水産
すいさん

研究
けんきゅう

・教育
きょういく

機構
き こ う

  

東北区
とうほくく

水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

 資源
し げ ん

管理部
か ん り ぶ

  

底魚
そこうお

資源
し げ ん

グループ 森川
もりかわ

 英
えい

祐
すけ

 研究員
けんきゅういん

  

 

水産
すいさん

研究所
けんきゅうしょ

の皆
みな

さんは、「魚
さかな

の未来
み ら い

を科学
か が く

する」を目標
もくひょう

に、“ずっと魚
さかな

を美味
お い

しく食
た

べられるように”

調査
ちょうさ

・研究
けんきゅう

に取
と

り組
く

まれています。最先端
さいせんたん

の観測
かんそく

機器
き き

を用
もち

いて調査
ちょうさ

船
せん

「若
わか

鷹
たか

丸
まる

」で研究
けんきゅう

航海
こうかい

を行
おこな

って

いること、また、現在
げんざい

取
と

り組
く

んでいる研究
けんきゅう

は「標識
ひょうしき

放流
ほうりゅう

調査
ちょうさ

」でマダラは大
おお

きく北
きた

へ移動
い ど う

する個体
こ た い

が

いることが分
わ

かりました。 

最後
さ い ご

に森
もり

川
かわ

研究員
けんきゅういん

より、たんけんクラブ会員
かいいん

へ向
む

けてメッセージをいただきました。 

森川
もりかわ

研究員
けんきゅういん

が研究者
けんきゅうしゃ

を目指
め ざ

したきっかけはなんと“ヤドカリ”！ 

眼
め

がキラキラしているように見
み

える所
ところ

に魅力
みりょく

を感
かん

じ、カニやエビな等
など

にも興味
きょうみ

を持
も

ち水産
すいさん

生物
せいぶつ

の研究
けんきゅう

を目指
め ざ

したそうです。自分
じ ぶ ん

の好
す

きな事
こと

、

自分
じ ぶ ん

がやっていること、調
しら

べたことが人
ひと

の役
やく

に立
た

った時
とき

が凄
すご

くやりがい

を感
かん

じる瞬間
しゅんかん

で楽
たの

しい仕事
し ご と

であること、クラブ会員
かいいん

の皆
みんな

も普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

の中
なか

でもしかしたらそういうきっかけに出会
で あ

うことがあると思
おも

うので

色々
いろいろ

なこと興味
きょうみ

をもって楽
たの

しみながら生活
せいかつ

をしてみてください。と素敵
す て き

なお話
はなし

頂
いただ

きました。 

皆様
みなさま

からの講義
こ う ぎ

の後
あと

は、今年度
こんねんど

の活動
かつどう

の振
ふ

り返
かえ

り「平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

をフィードバック」を行
おこな

いまし

た。それぞれ用紙
よ う し

に、「楽
たの

しかったこと・思
おも

い出
で

に残
のこ

っていること」「勉強
べんきょう

になったこと・わかったこと・

出来
で き

るようになったこと」「来年度
らいねんど

やってみたいこと・目標
もくひょう

（調
しら

べてみたいこと、挑戦
ちょうせん

したいこと）」等
など

を記入
きにゅう

し、発表
はっぴょう

しました。 



今回
こんかい

の活動
かつどう

をもって平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

が全
すべ

て終 了
しゅうりょう

しました。今年度
こんねんど

も様々
さまざま

な活動
かつどう

を行
おこな

うことができ

ました。これもひとえに JAMSTEC、八戸市
はちのへし

をはじめとする各方面
かくほうめん

の関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

、会員
かいいん

のご家族
か ぞ く

の皆様
みなさま

の

ご支援
し え ん

、ご協 力
きょうりょく

によるものと深
ふか

く感謝
かんしゃ

申
もう

し上
あ

げます。来
らい

年度
ね ん ど

もたくさんの活動
かつどう

を行
おこな

うことによって、

会員
かいいん

の皆
みな

さんが多
おお

くの体験
たいけん

をし、地球
ちきゅう

を取
と

り巻
ま

く環境
かんきょう

や自然
し ぜ ん

、科学
か が く

などに興味
きょうみ

、関心
かんしん

を持
も

てるよう活動
かつどう

を行
おこな

ってまいりたいと考
かんが

えていますので、今後
こ ん ご

ともマリエント「ちきゅう」たんけんクラブ ジュニア・

シニアをどうぞ宜
よろ

しくお願
ねが

い致
いた

します。 

“楽
たの

しかったこと、思
おも

い出
で

に残
のこ

っていること”には今年度
こんねんど

行
おこな

った企画
き か く

がほとんど書
か

かれていました。

また、来年度
らいねんど

の目標
もくひょう

には、積極的
せっきょくてき

にもっと多
おお

くの活動
かつどう

に参加
さ ん か

する！レポート作成
さくせい

を頑張
が ん ば

る！等
など

会員
かいいん

皆
みんな

の熱
あつ

い意欲
い よ く

がとても伝
つた

わってきました。 


